

FUNCIÓN

MÁS MEXICANO QUE NUNCA

Cintas de Alfonso Cuarón y Carlos Reygadas compiten en el Festival de Cine de Venecia, cuyo jurado preside Guillermo del Toro.



ADRENALINA

NUEVA ERA EN LA FMF

Yon de Luisa asumió como presidente de la Federación Mexicana de Fútbol. Prometió trabajar en equipo y privilegiar lo deportivo.



ESTÁ A 1.5 KM DE LA SUPERFICIE DESCUBREN AGUA LÍQUIDA EN MARTE

Científicos italianos hallaron evidencias de que bajo las capas de hielo del polo sur del planeta rojo hay un lago que mide 20 kilómetros.



PRIMERA | PÁGINA 26

Foto: AP con información de AFP

LLAMAN A NO RECORTAR SUELDOS

Diplomáticos defienden en redes su salario

POR IVÁN E. SALDAÑA

La comunidad diplomática mexicana rompió su tradicional discreción.

Desde redes sociales, subsecretarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), embajadores, cónsules, directores de área y miembros del Servicio Exterior Mexicano (SEM) defendieron sus percepciones ante el tope salarial que propone la próxima administración federal.

Mediante un tuit o un retuit, los subsecretarios Carlos de Icaza, de Relaciones Exteriores; Carlos Sada, para América del Norte; Luis Alfonso de Alba, para América Latina y el Caribe; y Miguel Ruiz Cabañas, para Asuntos Multilaterales y Derechos

Humanos, pidieron que los sueldos de los trabajadores de México en el exterior no se recorten, pues deben corresponder al costo de vida del lugar de la misión.

Excelsior dio a conocer ayer que los 85 embajadores, y al menos 280 de sus colaboradores, ganan más de los 108 mil pesos que Andrés Manuel López Obrador anunció que recibirá como Presidente de la República.

Hasta ayer había más de 20 mensajes de diplomáticos de alto nivel defendiendo sus salarios.

El cónsul de México en Del Río, Texas, Carlos Obrador, llamó incluso, "a mejorar las condiciones laborales/salariales de nuestro gremio en el exterior".

PRIMERA | PÁGINA 2

PRIMERA

COMISIONES INÚTILES COLMAN SAN LÁZARO

De las 56 comisiones ordinarias que tiene la Cámara de Diputados, 24 registraron baja o nula productividad.

PÁGINA 7

PLANTEAN RECORTE A PARTIDOS E INE

Mientras Morena propuso al Congreso reducir 50% las prerrogativas a partidos, el contralor del INE llamó a compactar áreas en el instituto.

PÁGINAS 4 Y 6

HALLAN 406% MÁS TOMAS

Robo de combustibles se dispara en la CDMX

POR NAYELI GONZÁLEZ

Entre enero y mayo de este año se detectaron 76 perforaciones ilegales a los ductos de Pemex en la Ciudad de México, un aumento de 406.7% en comparación a las 15 detectadas en el mismo periodo de 2017.

De acuerdo con datos de la petrolera, en los primeros cinco meses de 2014 sólo hubo una perforación ilegal,

en 2015 se detectaron tres y en 2016, nueve. Con estas cifras, la CDMX ocupa el lugar 14 entre las entidades con más huachicoleo.

Aunque este año Pemex reservó la información de qué municipios o delegaciones son los más afectados por este delito, en 2017 en la CDMX fueron Tlalpan, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón y Azcapotzalco.

COMUNIDAD

INCENDIOS DE JAN 80 MUERTOS EN GRECIA

El fuego que arrasó Mati, un centro turístico costero cercano a Atenas, dejó muertos, desaparecidos y unas 300 casas destruidas o dañadas.

PRIMERA | PÁGINA 27

LA RENEGOCIACIÓN SE REANUDA HOY

Cierran filas por TLCAN trilateral

Los gobiernos de México y Canadá pactaron trabajar juntos para lograr un acuerdo comercial con Estados Unidos que beneficie a los tres países

POR JORGE RAMOS

México y Canadá pactaron seguir un esquema trilateral en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que se reanuda hoy en Washington.

Así lo afirmaron los ministros de Relaciones Exteriores de México y Canadá, Luis Videgaray y Chrystia Freeland, respectivamente, respaldados por el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

En conferencia, afirmaron que la estrategia trilateral sigue, con la única novedad de que a la delegación mexicana se integra un representante del equipo de transición del virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador.

Videgaray dijo que el interés de México es concluir la renegociación antes de que termine esta administración.

"Me gusta el optimismo de nuestra contraparte mexicana porque vamos a buscar ver el progreso del TLCAN, y vamos a lograrlo", aseguró Freeland al respecto.

DINERO

LA IP LLAMA A PACTO DE NO AGRESIÓN

Para Moisés Kalach, director del Cuarto de Junto, no tiene sentido negociar un TLCAN si Estados Unidos mantiene aranceles como los que impuso al acero y aluminio.

DINERO | PÁGINA 6



Foto: AFP

El canciller Luis Videgaray con su homóloga canadiense, Chrystia Freeland, y el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, tras la reunión de ayer en la que abordaron los cabileos por el TLCAN.

Interesa mayor inversión canadiense

El gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador busca que Canadá invierta más en México.

Marcelo Ebrard, futuro canciller, informó que en la reunión que el virtual presidente electo sostuvo con Chrystia Freeland, ministra de Asuntos Exteriores de ese país, además del TLCAN y la migración se abordaron los proyectos para construir un tren en la zona maya y otro en el Istmo de Tehuantepec.

"(López Obrador) les dijo que esperaríamos ver en los próximos seis años un aumento significativo de la inversión y una participación mayor de Canadá en el desarrollo económico



Foto: Notimex

La reunión entre Andrés Manuel López Obrador y Chrystia Freeland, ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, duró dos horas.

de México", dijo Ebrard tras el encuentro. Adelantó que se tendrían más reuniones antes del 1 de diciembre.

— Abraham Nava

PRIMERA | PÁGINA 4



ENRIQUE PEÑA NIETO

DEFIENDE REFORMA EDUCATIVA

Al convivir con los ganadores de la Olimpiada del Conocimiento Infantil, el presidente Enrique Peña Nieto resaltó los cambios estructurales en educación.

PRIMERA | PÁGINA 5

Foto: Especial

ARRANCA EN MÉXICO COMPETENCIA BURSÁTIL

Tras 43 años de dominio en el mercado de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), ayer sonó el primer campanazo de la nueva Bolsa Institucional de Valores (BIVA).

DINERO | PÁGINA 9

MARCHA EN PUERTA

Mientras otras noticias acapaban espacios, hace 50 años los estudiantes se alistaban para conmemorar el asalto al cuartel Moncada, de Cuba.

PRIMERA | PÁGINA 18

ASESINAN A SIETE DURANTE VELORIO

Un comando irrumpió en un velorio, mató a siete personas e hirió a seis más en Uruapan, Michoacán. La jornada violenta en el país dejó al menos 20 asesinatos, entre ellos el de Alaska Bout, reina gay de belleza 2018 en el municipio de Martínez de la Torre, Veracruz.

PRIMERA | PÁGINA 20

EXCELSIOR Opinión

- Jorge Fernández Menéndez 14
- Leo Zuckermann 15
- María Marván Laborde 16
- Carlos Elizondo Mayer-Serra 16
- Humberto Musacchio 17
- Yuriria Sierra 23

